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La UAEM en la prensa: 
 
Emite UAEM convocatoria para aspirantes a ingresar al nivel Superior en el ciclo escolar 2016-2017 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) publicó la convocatoria de nuevo ingreso para el 
nivel medio superior y abrió el pre-registro en línea en su portal web y se espera que hoy al medio día se 
publique la convocatoria del nivel superior y se inicie el pre-registro para ingreso a las licenciaturas. La 
convocatoria para el nivel medio superior señala que el pre-registro estará abierto hasta el 18 de abril; el canje 
de fichas será del 19 al 21 de abril, la aplicación del examen el 14 de mayo y la publicación de resultados será 
el 2 de junio. De acuerdo con la convocatoria, los aspirantes a ingresar a las preparatorias de la UAEM 
deberán contar con estudios de Secundaria. Ingresar a la página de registro; una vez concluida la lectura de 
esta convocatoria y aceptar los términos de la misma, podrán realizar su registro llenando cuidadosamente y 
por completo la encuesta socioeconómica. Deberán imprimir la pre-ficha de registro que sólo se obtendrá al 
finalizar la captura de sus datos y se deberá cubrir el pago de esta pre-ficha en una institución bancaria a 
partir de la publicación de esta convocatoria. El último día para que el banco reciba el pago es el 26 de abril a 
las 15:00 horas, sin excepción. También es necesario tomar en cuenta el horario de cierre de las sedes de 
canje. 
Capital Morelos, (Redacción), 
http://www.capitalmorelos.com.mx/universidad/emite-uaem-para-aspirantes-a-ingresar-al-nivel-superior-en-el-
ciclo-escolar-2016-2017 
 
Lanza UAEM convocatoria de ingreso al nivel superior 
Emitió la convocatoria para los aspirantes a ingresar al nivel medio superior la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM), en la que detalla los requisitos para poder participar y registrarse y 
posteriormente realizar el examen de aplicación el 29 de mayo en lugar y hora señalados en su respectiva 
ficha. Los aspirantes deberán de acudir durante los meses de abril y mayo con la documentación 
correspondiente como son: preficha, y comprobante de de pago original, sellado por el banco Bancomer o 
Santander, por la cantidad de 560 pesos; identificación personal actualizada (con fotografía), original legible y 
sin tachaduras, y el CURP.  El 29 de mayor será la fecha para la aplicación del examen que llevará a cabo el 
Centro Nacional de Evaluación (CENEVAL). Además de que se aplicarán exámenes generales de ingreso 
diferenciado  adaptados para personas con ceguera y habrá intérpretes de Lengua, de señas mexicanas para 
quienes adolezcan de sordera. Los criterios de selección serán los siguientes: La calificación mínima para ser 
aceptado al curso propedéutico o de inducción será determinado con base en las calificaciones obtenidas en 
el examen y la capacidad instalada en la Unidad Académica. En caso de empates, la UAEM se reserva el 
derecho de antes o después del cupo señalado para cada unidad académica, por lo que para ser aceptado de 
forma definitiva, deberá de aprobar el curso propedéutico y de inducción, por lo que serán publicados por el 
número de ficha y calificación el día 19 de junio del presente año, en el sitio de internet de la UAEM y en los 
principales medios de circulación estatal. 
El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=77269. 
 
Investigador de la UAEM publicará artículo en prestigiada revista de virología 
The Journal of Virology, reconocida como la mejor revista de virología en el mundo, publicará un trabajo de 
investigación de Ramón Gonzá- lez García-Conde, investigador del Centro de Investigación en Dinámica 
Celular (CIDC) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). En este artículo se explica el 
comportamiento de estructuras virales dentro del núcleo de las células, a través de una técnica de 
microscopía de alta resolución, utilizada por primera vez en México. Ramón González explicó que para esta 
investigación se trabaja con  adenovirus, ya que éstos afectan a todas las personas y están asociados a 
enfermedades respiratorias, gastroenteritis y conjuntivitis epidémica. Hace algunos años se descubrió que    
este virus no tiene un ciclo de replicación reproductiva, no se multiplica e induce la formación de tumores en 
roedores, por lo que esta observación convierte a los adenovirus en uno de los principales modelos para tratar 
de entender cómo funciona el cáncer. El objetivo de esta investigación es tratar de entender por qué en la 
infección, el virus reorganiza el núcleo de la célula, lo que le permite al mismo multiplicarse al mismo tiempo 
que controla la célula que infecta.  “Es un trabajo para nosotros muy importante y consideramos que hace una 
aportación muy útil, porque permite ver que estas estructuras pueden estudiarse con mayor detalle de lo que 
se hubiera pensado antes y aprender mucho de la relación que tiene el virus y la célula en el proceso del ciclo 
de replicación del virus”, comentó el investigador. Hace unos años se logró aislar las partículas infectadas de 
la célula  y a lo largo de los años 2014 y 2015 se realizó un estudio de todas las proteínas y ARN asociados a 
las mismas; posteriormente, un análisis morfológico donde se utilizó una técnica novedosa  de microscopía 
óptica, denominada como de súper resolución, que se utiliza por primera vez en nuestro país. 
La Unión de Morelos, p.10, (UAEM). 
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Continúa en la UAEM investigación en flor de jamaica para tratar la hipertensión 
Diversos estudios señalan que la hipertensión arterial afecta a alrededor de 22.4 millones de personas, por 
ello en el mundo se buscan alternativas que contribuyan a erradicar este padecimiento o mejorar la calidad de 
vida de quienes lo presentan. Laura Patricia Álvarez Berber, investigadora del Centro de Investigaciones 
Químicas (CIQ) de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), estudia las propiedades anti 
hipertensivas de la flor de jamaica, planta que aunque ya es muy conocida, ahora se sabe que su extracto 
contiene dos compuestos que inhiben la producción de una enzima presente en la regulación de la presión 
sanguínea, denominada antocianos. El aislamiento de las propiedades de la Hibiscus sabdariffa, nombre 
científico de la planta de jamaica, se llevó a cabo en 2007 por la entonces estudiante de doctorado Deyanira 
Ojeda Ramírez, asesorada por la investigadora Laura Álvarez en el CIQ, donde se realizó la parte química de 
aislamiento de los principios activos en colaboración con el Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), 
institución que desarrolla el estudio de la actividad biológica. “Desde entonces hemos trabajado con la 
jamaica. Ahora ya sabemos que los compuestos activos son un poco sensibles al calor o a la luz, se 
descomponen fácilmente y no pierden su actividad biológica en el agua de jamaica, porque están presentes 
una serie de otros constituyentes que estabilizan a estos compuestos y que también tienen propiedades 
antihipertensivas”, dijo Álvarez Berber. Explicó que la angiotensina es un péptido que al liberarse provoca que 
los vasos sanguíneos se contraigan, lo que ocasiona que suba o baje la presión arterial de un organismo. La 
jamaica que se consume en agua es efectiva para las personas hipertensas, pues de acuerdo con estudios 
clínicos esta planta podría ser un sustituto de los tratamientos farmacológicos actuales. Álvarez Berber dijo 
que este grupo de investigadores desarrollaron un fitofármaco: validadi, con estudios clínicos que indican la 
cantidad dosificada de extracto de jamaica que se debe tomar al día. Agregó que esta flor también tiene 
propiedades diuréticas y antinflamatorias, entre otras. Con el trabajo de investigación sobre los principios 
activos antihipertensivos en el agua de jamaica, la UAEM y el IMSS, a través de las investigadoras Laura 
Patricia Álvarez Berber y Deyanira Ojeda Ramírez del CIQ, recibieron el Premio Nacional en Ciencia y 
Tecnología de Alimentos 2009 en la categoría de bebidas. 
La Unión de Morelos, p.10, (UAEM). 
 
Presentan en UAEM conferencia sobre aves migratorias 
En el auditorio de la unidad biomédica de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), se llevó a 
cabo la conferencia Ecología y cambios poblacionales de aves migratorias: de la escala local a la continental, 
impartida por Ernesto Ruelas Insunza, investigador del Instituto de Biotecnología y Ecología Aplicada de la 
Universidad Veracruzana (UV). Dos terceras partes de las aves que migran entre Canadá y Estados Unidos 
hacia Centro y Sudamérica, lo hacen a lo largo de la planicie costera del Golfo de México. Este es el corredor 
para aves migratorias más importante del mundo; sin embargo, el cambio climático y la contaminación 
disminuyen su calidad de vida, afectando su papel en el ecosistema. Esta actividad fue organizada por la 
Academia General de Biología la Facultad de Ciencias Biológicas y el Centro de Investigaciones Biológicas 
(CIB) de la UAEM, dirigida a estudiantes de estas áreas, en la cual se habló de la migración de aves de 
acuerdo a un escenario planteado en un estudio local a 25 años en Veracruz con escala continental, donde se 
construyó una red de sitios en Estados Unidos, Canadá y México para su monitoreo. “Hay muchas cosas que 
siguen siendo un problema. Por ejemplo, estoy realizando trabajo con una estudiante de maestría sobre 
contaminación por plomo y mercurio en aves migratorias, pues hay una idea generalizada de que las aves 
migratorias que vienen de la zona norte de Canadá y Estados Unidos llegan a los lugares donde se utilizan 
plaguicidas de manera indiscriminada, se contaminan y regresan ya contaminados. Sin embargo, hemos 
hecho trabajo en águilas pescadoras y encontramos que cuando llegan a México vienen contaminadas con 
mercurio desde sus zonas de reproducción”, explicó Ernesto Ruelas Insunza. El investigador agregó que las 
presas de las aves, que generalmente son peces, también tienen niveles de contaminación aunque menores. 
“En México hay más contaminación por plomo que por mercurio, ya que la gasolina tiene este primer 
elemento”.  Otra problemática a la que se enfrentan las aves es el cambio climático, dijo, pues “trastoca los 
sistemas biológicos, como la temporalidad de la migración, porque las aves    llegan desfasadas de su 
temporada de traslado, lo que afecta el ecosistema ya que estos organismos ayudan al proceso de 
polinización de los árboles, o crean especies de convivencia que antes no estaban juntas”.  Una de las 
consecuencias del desfase en la temporalidad de las aves migratorias ya se observa en Cuernavaca, pues la 
temperatura promedio anual se ha elevado y eso causa que especies se pierdan o vivan en esta zona. El 
especialista dijo que dicha conferencia es un ejercicio de intercambio entre ambas universidades, con el 
propósito de compartir con estudiantes conocimientos y presentar información sintetizada de un tema muy 
complejo, para que se pueda visualizar de mejor forma. 
La Unión de Morelos, p.10, (UAEM). 
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Continúa batalla legal para hacer justicia a estudiantes del IPRES 
El 10 de abril de 2014 murieron cuatro estudiantes la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) 
de Jojutla en un accidente carretero cuando volvían de un viaje de estudios, y a dos años de los hechos la 
aseguradora de los autobuses ha presentado una tras otra argucia legal para evitar pagar los seguros a los 
deudos de las víctimas. En su visita a la ceremonia de graduación de la preparatoria abierta de Jojutla, el 
rector Alejandro Vera Jiménez reveló que la defensa legal de la empresa que transportó al grupo de jóvenes al 
centro del país, ha presentado argumentos que han retrasado la llegada de la justicia a las familias de las 
alumnas, a tal punto de requerir la exhumación de cadáveres alegando que las víctimas no son las señaladas. 
“Estamos haciendo causa común con las familias para que la empresa aseguradora y la empresa de 
transporte les pague lo que ellos están reclamando y con esto quiero decir que no están reclamando un 
recurso con el cual ellos quieran lucrar por la pérdida lamentable de sus hijas, sino porque están exigiendo 
justicia y el hecho de que exijan justicia más allá de lo que puedan darles yo creo que es más importante la 
lucha que ellos están emprendiendo y que nosotros estamos acompañado, pero no es el dinero es, yo creo, el 
reclamo de que se les haga justicia”, expresó el doctor Vera Jiménez. Desde que ocurrió la lamentable 
pérdida de Yazmín Isamar Díaz Mejía, Abigail Morales Puentes, Mónica Itzel Bravo López y Norma Alicia Zenil 
Rodríguez; el rector se pronunció por el acompañamiento de la Máxima Casa de estudios a las familias para 
hacer justicia a las alumnas, por lo que Alejandro Vera destacó que en estos dos años y ante la renuencia de 
la aseguradora para pagar, han solicitado al Tribunal Superior de Justicia (TSJ) revisar el tema y evitar que la 
defensa legal evada la acción de la justicia. “El asunto está trabajando en múltiples argucias legales, por eso 
nos entrevistamos con la presidenta del TSJ para que ya no le den cauce a uno y otro y otro recurso que la 
parte que representa a la empresa está interponiendo para que no se les haga justicia”, expresó Vera. Sobre 
el nombre de la empresa transportadora, los montos de los seguros y los argumentos de la defensa legal para 
evitar pagar a las familias, el rector solicitó reservar los datos para no entorpecer el procedimiento legal. 
El Regional del Sur, (Yesenia Daniel), 
http://elregional.com.mx/Noticias/?id=77267. 
 
Claman justicia familias de universitarias accidentadas 
Siguen sin pagar el seguro de vida de las cuatro universitarias de la Escuela de Estudios Superiores (UAEM) 
de Jojutla que perdieron la vida el 10 de abril del 2014, confirmó el rector Alejandro Vera Jiménez al sumarse 
a la demanda de justicia de los padres de familia de las víctimas. A casi dos años del trágico accidente que se 
registró en la carretera Grutas-Estado de México, cuando excursionistas universitarios retornaban a Jojutla, 
los deudos siguen demandando justicia a la empresa de autobuses turísticos que continúa dando largas e 
interponiendo recursos "legaloides" para incumplir con su obligaciones para resarcir los daños, confirmó el 
Rector de la UAEM. Entrevistado en Jojutla, en el marco de la inauguración de una techumbre en la 
preparatoria, confirmó que los seguros que la Universidad tiene contratados fueron cubiertos, sin embrago 
siguen haciendo causa común para que la aseguradora de la empresa les pague a los deudos. "No estamos 
pidiendo un recurso con el que se pretenda lucrar, están exigiendo justicia, más allá de lo que puedan darles", 
dijo Vera Jiménez al dejar claro que no es por el dinero, sino porque la empresa debe responder por los 
daños. Lamentó el Rector que los representantes de dicha empresa, de la que se reservó el nombre para no 
entorpecer el proceso, están trabajando en múltiples argucias legales que resultan absurdas y descabelladas, 
como el afirmar que las chicas que están sepultadas no son las del accidente, y exigen la exhumación de los 
cuerpos. "Les pido que respetemos el dolor y sufrimiento de estas familias", demandó el Rector al dar a 
conocer que incluso ya se entrevistó con la presidenta del Tribunal de Justicia para pedir que ya no le den 
cause a las argucias legales que están interponiendo para evadir la responsabilidad que les compete. 
El Sol de Cuernavaca, (Jojutla, Angelina Albarrán), 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n4096385.htm. 
 
No hay recursos para Pro UAEM: señala Idefomm 
El Instituto de Desarrollo y Fortalecimiento Municipal de Morelos (Idefomm) tendrá una reunión el 7 de marzo 
con representantes del gobierno, el Congreso y de la Uiversidad Autónoma del Estado, a fin de exponer la 
carencia de recursos en los ayuntamientos, por lo cual no podrían cumplir con el pago del impuesto Pro 
UAEM. Así lo dio a conocer el presidente del organismo, Francisco Velázquez Adán, quien consideró que hay 
intención de apoyar a la UAEM con una aportación de cinco por ciento, pero las condiciones económicas que 
imperan en las comunas hacen esto imposible. Velázquez Adán apuntó que el objetivo de la reunión con 
diputados, representantes de gobierno y el rector de la UAEM, Alejandro Vera Jiménez, es encontrar solución 
a la situación financiera. Por otra parte, comentó que el Idefom ha sido invitado a las sesiones de trabajo de la 
Comisión de Fortalecimiento Municipal, donde se ha externado la necesidad de un refinanciamiento municipal, 
debido a los juicios laborales. El presidente del Idefomm señaló que el proyecto de la Comisión de Hacienda 
del Congreso del Estado no contempla la realidad financiera de las comunas, que sufren por deudas con 
extrabajadores y proveedores de servicios. 7 de marzo, fecha en que está programada la reunión del 
IDEFOMM con autoridades. 33 ayuntamientos integran Morelos.  
Propuesta 
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A raíz de las protestas que ha desarrollado la UAEM, para exigir mayores recursos financieros, la Comisión de 
Hacienda del Congreso local propuso establecer un impuesto de cinco por ciento en la recaudación de los 
municipios, para que sea destinada a la máxima casa de estudios cada año. 
Morelos Habla, (Alberto Pérez), 
http://www.moreloshabla.com/no-hay-recursos-para-pro-uaem-senala-idefomm/ 
 
Hay avances en creación del consejo de participación ciudadana: Rivera Palau 
Pese a los señalamientos de algunos diputados sobre la poca viabilidad de crear un consejo de participación 
ciudadana en el estado de Morelos, Juan Pablo Rivera Palau, presidente del Consejo Coordinador 
Empresarial (CCE), refirió que sí hay un avance en la conformación de éste a través del diálogo con los 
legisladores. Recordó que este Consejo de Participación Ciudadana haría valer las figuras de plebiscito, 
referéndum, revocación del mandato, iniciativa popular y consulta ciudadana. Además señaló que luego de 
que la comisión de participación ciudadana del Congreso del estado ha presentado una iniciativa de 
modificación a la Constitución sobre participación ciudadana, diversas organizaciones e instituciones están en 
mesas de trabajo para atender y sugerir en conjunto los cambios necesarios. 
La Unión de Morelos, p.8, (Thelma Gómez), 
http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/85929-hay-avances-en-creacion-del-consejo-de-
participacion-ciudadana-rivera-palau.html 
 
La triunfadora la gran estatal de la universiada fue la UAEM 
La gran triunfadora del estatal de la Universiada fue la UAEM, dado que de los 249 deportistas que 
representarán a la entidad en el regional de este evento, que será en las instalaciones de los Pumas de la 
UNAM, 187 son de los Venados37 de la ESEF Cuautla, nueve de la Tecnológica de Zapata, 14 de la 
Universidad Americana y dos de la Unínter, de acuerdo a números oficiales enviados al reportero, al final de la 
competencia que tuvo el concurso de atletas de las mejores instituciones de la entidad, en el nivel superior. 
En cuanto a los entrenadores, 24 serán de la Universidad de Morelos, cinco de la ESEF Cuautla y dos de la 
Universidad Americana, de acuerdo a la misma información. Por disciplina: En el ajedrez, tres varones y una 
jovencita y un entrenador de la Universidad de Morelos y de la Universidad de Zapata dos hombres y cuatro 
mujeres; del atletismo, diez hombres, nueve mujeres y un entrenador de los Venados; siete hombres de la 
ESEF Cuautla; dos hombres y una mujer de la Técnica de Zapata; en el baloncesto, 12 hombres 12 mujeres y 
cuatro entrenadores, todos de la UAEM,; y en el fútbol, 20 y 20 y cuatro timoneles y todos de la máxima Casa 
de Estudios de Morelos. En el fútbol con bardas 14 mujeres y dos entrenadores, en el balonmano 14 hombres 
y dos entrenadores de la misma universidad, y en la femenil, 14 mujeres de la ESEF Cuautla y dos 
entrenadores; en el judo, nueve hombres, una mujer y un entrenador; en karate do, cinco, tres y uno, todos de 
la UAEM; igual que en el levantamiento de pesas, con seis, dos y uno; en el tae kwon do, cinco, cuatro y uno; 
en el tenis, seis, cinco y uno; en el tenis de mesa, dos hombres y el entrenador; tiro con arco, cinco, cuatro y 
uno, además de una mujer de la ESEF Cuautla; en el voleibol de sala, 12 mujeres de la UAAEM y dos 
entrenadores, y en la varonil, 12 caballeros y dos entrenadores de la ESEF Cuautla; y en el voleibol de playa, 
la femenil, con tres jovencitas y el entrenador de la UAEM, y en la varonil, tres caballeros y el entrenador de la 
ESEF Cuautla. Del Fútbol con bardas, 14 hombres y dos entrenadores de la Universidad Americana; de la 
Unínter son dos de tiro con arco, uno y una; con lo que se contabilizan los 280 atletas. 
La Jornada Morelos, (Ignacio Cortés), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/deportes/la-triunfadora-la-gran-estatal-de-la-universiada-fue-la-
uaem. 
 
Breverías Culturales 
"EL CUERPO COMO MEMORIA" Conversatorio por Pamela Zubillaga, y la galeria NM contemporáneo en la 
Facultad Artes UAEM a las 12 horas. La representación de la piel humana como elemento protagónico a partir 
de la pintura y el dibujo, donde la piel es entendida como símbolo de afecto y fragilidad. En sus piezas, la 
representación de la carne es abordada para hablar del abandono del cuerpo: de su fragilidad, su 
descomposición, su deformación y de la frivolidad con la que tratamos este elemento que nos pertenece. EL 
ENCUENTRO CON EL OTRO en filosofía y psicoanálisis. El coloquio convoca específicamente a 
profesionales de la filosofía y practicantes del psicoanálisis, puesto que ambas disciplinas reflexionan y 
trabajan ampliamente con y en el encuentro con el otro. En la Universidad Autónoma del Estado de Morelos a 
las 15:30 horas. COSMOGONÍA INDIGENA charla rumbo a la celebración del equinoccio de primavera, en el 
Museo de Arte Indígena Contemporáneo a las 17 horas, entrada gratis. UN RAPIDÍN con Airy Tenorio y Iurhi 
Peña, proyecto de Belem Sánchez que consiste en promover el arte a partir de la construcción espontánea 
artística, en La Maga café espacio de difusión cultural a las 19 horas, entrada libre, Morrow 9, altos, centro, 
teléfono 777 3103871. Airy Tenorio originaria de Cuautla Morelos, estudio dibujo desde niña; en el Taller de 
gráfica Tlacuache tiene su primer acercamiento con el Grabado, participando en muestras colectivas; tallereo 
con José Luis Vázquez; actualmente estudia en la Facultad de Artes de la UAEM. Lurhi Peña artista visual 
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egresada de la Facultad de Artes y Diseño, nació en la Ciudad de México; actualmente desarrolla proyectos 
de edición independiente, ilustración y narrativa gráfica, así como algunas iniciativas de arte y educación. 
El Regional del Sur, (Bonifacio Pacheco), http://elregional.com.mx/Noticias/?id=77242. 
 
Radiografía del poder…Enojo en el magisterio 
Según el columnista: La inconformidad en el magisterio oficial viene creciendo. Seguramente que la dirigencia 
estatal del Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE), Sección 19, debe estar conteniendo 
los ánimos, porque existe un enojo intenso porque hay sectores a los que se les viene reteniendo su pago 
injustificadamente. A quienes tienen horarios de tiempo completo ya se les indicó que debido a una 
insuficiencia presupuestal se les cubrirá su salario hasta el mes de abril. O sea, se van a llevar cuatro meses 
de espera laborando gratis y eso no es nada agradable para quienes viven de sus ingresos para poder 
atender las necesidades familiares. Otros que también siguen castigados son los profesores de educación 
física, Inglés y otras ramas de la enseñanza, pero a éstos ni fecha les han dado para cubrirles la nómina. 
Bueno, un grupo de maestros decía que lo más aconsejable era comenzar a movilizar a la base trabajadora 
para poder hacer valer sus derechos y proponían iniciar con un llamado a todo el magisterio y a la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), pero ya con la finalidad de buscar la renuncia del propio 
gobernador Graco Ramírez Garrido (…)Hay una verdad absoluta e innegable, éste gobierno se fue quedando 
sin apoyo social más o menos a partir del segundo año de administración, porque a las elecciones del siete de 
junio del año anterior, ya llegó tronado, debió comprar a precio de oro la mayor parte de las posiciones 
ganadas en lo que toca a diputaciones locales federales y ayuntamientos y en algunos casos, ni así, como en 
lo referente a Cuernavaca, donde el candidato de Graco, Jorge Messeguer Guillén quedó en cuarta posición. 
Pero el escenario actual es todavía mucho más adverso, porque el rechazo se viene convirtiendo en repudio, 
así que no se descarta alguna fuerza social surgida desde abajo y vemos condiciones bastante preocupantes 
en lo referente al magisterio, que al igual que la UAEM, son muchos y no andan nada contentos. 
La Unión de Morelos, p.6, (Daniel Alcaraz). 
 
Observador político  
Según el columnista: LAS MARCHAS.- Son tan iguales, tan semejantes ambos gobernadores: Graco y 
Duarte, que hasta marchas de universitarios se realizaron en contra de su gobierno. Por ello, el pasado 25 de 
febrero en el puerto jarocho, miles de académicos y estudiantes de la Universidad Veracruzana, marchan 
contra el gobierno de Javier Duarte de Ochoa, derivado de la iniciativa de reforma de la Ley de Pensiones, en 
la que pretende eliminar la calidad del gobierno del estado como patrón solidario en el pago de las pensiones. 
La misma acción la aplicación la intentó Graco en el Congreso del Estado. Lo que provocó la movilización de 
los trabajadores sindicalizados del Ejecutivo para frenar esa Ley que sigue viva, aunque guardada en el 
Legislativo y que en cualquier momento la desempolva para ponerla en práctica. Los universitarios 
participaron de las cinco regiones de la UV: Poza Rica-Tuxpan, Veracruz-Boca del Río, Córdoba-Orizaba, 
Coatzacoalcos y Xalapa, para también exigirle a Javier Duarte, el pago de dos mil millones de pesos que 
adeuda a la casa de estudios. Y cómo olvidar la marcha de la dignidad y el plantón que por ocho días 
mantuvieron firmes los docentes, estudiantes y trabajadores de la Universidad Autónoma del Estado de 
Morelos, para demandar 13 puntos a la administración de Graco Ramírez, entre los que destacaba la 
exigencia de alrededor de 800 millones de pesos en obras y recursos gestionados ante el gobierno federal 
para la UAEM. Por ende, el actuar de ambos mandatarios, uno del PRI y el otro del PRD, es casi una copia al 
carbón. No se sabe quien ha cometido más actos de corrupción y por ello, ambos se acusaron mutuamente 
descobijándose como los responsables de la grave situación de violencia que se vive tanto en Morelos como 
en Veracruz y viceversa. Hoy, como si nunca hubiera pasado nada, se han dado la mano y volvieron a fumar 
la pipa de la paz. 
El Regional del Sur, p.2, (Gerardo Suarez). 
 

Estatal:  
 
El gobierno no ha cumplido con aportación para la UTEZ 
El gobierno del estado no ha cumplido con la aportación correspondiente para la operación de la Universidad 
Tecnológica Emiliano Zapata (UTEZ). Para este año, faltan al menos diez millones de pesos para cubrir el 
esquema de peso a peso que establecen los lineamientos federales. Este miércoles el rector de la UTEZ, 
Alejandro Caballero Morales, se reunió con autoridades de hacienda estatal para abordar este asunto 
pendiente. Dijo que confía en que el tema sea resuelto favorablemente -a corto plazo- pues hay disposición de 
las autoridades estatales. No obstante, es un hecho que todavía está pendiente parte de la aportación local de 
años anteriores. Tan sólo del 2015 faltaron 8 millones de pesos y para el 2016 la Federación aprobó para esa 
institución educativa 36 millones de pesos, pero el estado sólo 26 millones.  
La Unión de Morelos, p.7, (Tlaulli Preciado), 
http://www.launion.com.mx/morelos/politica/noticias/85930-el-gobierno-no-ha-cumplido-con-aportacion-para-
la-utez.html 
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Pide el gobernador prepararse a dueños de universidades privadas 
El gobernador de Morelos, Graco Ramírez, exhortó ayer a los propietarios de las universidades privadas del 
estado a actualizar sus planes de estudio y reorientar su oferta educativa para que sus egresados se puedan 
insertar de manera inmediata en el campo laboral. “Esa posibilidad de integración es el reto que tenemos 
tanto en la educación pública como en la privada; tenemos que mejorar la educación, tanto la pública como la 
privada”, explicó a los miembros de la Federación de Universidades Particulares de Morelos (FUPAMOR). “En 
los próximos diez años va a haber una inversión industrial y tecnológica en nuestro territorio y va a hacer 
incalculable el valor que va a exigirnos en mano de obra” de alto nivel, apuntó. Entre los proyectos que 
llegarán al estado –explicó- se encuentran el laboratorio CONACYT-INFOTEC; el Centro de Investigación en 
Ciencia Aplicada y Tecnología Avanzada (CICATA); así como la puesta en marcha de la Central de Ciclo 
Combinado Huexca, además de las ampliaciones de industrias farmacéuticas y automotoras asentada en 
Morelos. Por ello, dijo, se tiene que trabajar de manera coordinada para actualizar los planes de estudio y no 
ofrecer solamente licenciaturas o maestrías; sino empezar a plantear un modelo de competencias, con el 
propósito de que los egresados se puedan insertar de manera inmediata en el campo laboral. 
La Jornada Morelos, (José Luis Garcitapia), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/politica/pide-el-gobernador-prepararse-duenos-de-universidades-
privadas-0. 
El Sol de Cuernavaca, p.3A, (Por la Redacción). 
Diario de Morelos, (C. Sotelo), 
http://www.diariodemorelos.com/noticias/piden-renovar-perfiles-de-los-egresados. 
 

Nacional: 
 
La Ley de Educación Superior es obsoleta: Fernández Fassnacht 
El director general del Instituto Politécnico Nacional (IPN), Enrique Fernández Fassnacht, dijo ayer que la 
legislación actual ya no responde a las demandas del sistema de educación superior. Refirió que la Ley para 
la Coordinación de la Educación Superior tiene 38 años de vida, y “hay temas como la evaluación, 
financiamiento, modalidad a distancia”, entre otros muchos aspectos, que no han sido normados. Al participar 
en el encuentro “La Legislación Mexicana de Educación Superior”, organizado por el Senado y la Asociación 
Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES), recordó que durante su gestión al 
frente de esta organización fue elaborado un proyecto de la Ley para la Coordinación Evaluación y 
Financiamiento de la Educación Superior. En dicho proyecto, agregó, se buscaba normar los aspectos 
referidos, así como otros relacionados con la educación superior, además de que se definen modalidades, 
tipos de educación superior, autorización de reconocimiento de validez oficial de estudios, equivalencias, 
dobles titulaciones, titulación conjunta, titulación simultánea y progresiva. El documento plantea además la 
necesidad de contar con un Consejo de Educación Superior que tenga facultades para proponer modelos de 
financiamiento plurianual, con objeto de desarrollar el sistema nacional de evaluación, acreditación y 
certificación de educación superior, entre otros muchos puntos. 
La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/948253.html 
 
En tres años, UdeG aumentó cantidad de alumnos y calidad de su educación 
En los últimos tres años, la Universidad de Guadalajara (UdeG) elevó su matrícula en cerca de 30 mil 
estudiantes en sus niveles medio superior y superior, con lo que alcanza un número de 265 mil estudiantes, la 
segunda más grande después de la UNAM. Además en el nivel bachillerato se ha convertido en la institución 
con menor tasa de deserción en el país, dijo en su tercer informe de gobierno Itzcóatl Tonatiuh Bravo Padilla, 
rector de la institución. El incremento de esta matrícula corresponde a 15 mil en el nivel superior y 14 mil en el 
medio superior, donde la tasa de aceptación es de 7.4 y 4.2, respectivamente, de cada 10 solicitantes. Agregó 
que la red de bachilleratos de la universidad ha mejorado de manera notable los últimos tres años, que pasó 
del lugar 27 al 16 en cobertura nivel nacional, pero que representa el sistema de educación superior más 
grande del país. 
La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/948177.html 
 
En riesgo, gratuidad en la Universidad de Veracruz: rectora 
La rectora de la Universidad Veracruzana, Sara Deifilia Ladrón de Guevara, advirtió que la falta de recursos 
en esa casa de estudios podría poner en riesgo la gratuidad de los estudios para los más de 80 mil 
estudiantes de nivel superior en toda la entidad. En este sentido, recordó que, desde que asumió la rectoría 
de la universidad veracruzana hace dos años, esa institución enfrenta la falta de pago por recursos superiores 
a los dos mil millones de pesos, fondos que son parte del presupuesto de esa casa de estudios. Adelantó que 
ante la falta de pago, por parte del gobierno estatal, el próximo viernes se presentará ante el consejo 
universitario  una propuesta de pago que se ha presentado ya, misma que eventualmente sería aprobada 
“aunque primero que nada esperemos que se cumpla”, dijo. Entrevistada en el marco de “La legislación 
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Mexicana de la Educación Superior”, organizado por el Senado de la República, en la vieja casona de 
Xicoténcatl, Ladrón de Guevara recordó que la universidad que dirige exige al gobierno del estado el pago de 
poco más de dos mil millones de pesos  que son presupuestos asignados y de los cuales 52 millones de 
pesos, corresponden a los fondos federales que ya han sido entregados al gobierno del estado y que nunca 
llegaron a las arcas de la universidad. 
La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/948255.html 
 
Las pensiones no deben frenar el desarrollo de la universidad, dice Arturo Nuño 
El titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Aurelio Nuño, advirtió ayer que no se debe permitir que 
el sistema de pensiones en la educación superior detenga el desarrollo de las universidades. Al participar en 
el foro “La Legislación Mexicana de Educación Superior”, añadió que el financiamiento de este nivel educativo 
“es un tema en el cual necesitamos platicar y acordar, con toda transparencia, las responsabilidades que 
todos debemos de asumir”. Precisó que es una responsabilidad del gobierno federal, los gobiernos locales y 
las propias instituciones educativas del país y determinar cuáles son los compromisos que las tres partes 
asumirán, a qué se van a comprometer y cómo van a lograrlo, agregó. Nuño adelantó que las universidades 
del país brindarán los cursos de capacitación que los maestros de educación básica y media superior 
requieran con diplomados, postgrados o cursos. Asimismo, resaltó que parte del proceso de transformación 
educativa que enfrenta nuestro país destaca el hecho de renovar un sistema “que se caracterizaba por ser 
clientelar, corporativo y opaco”, a uno que está sustentado en derechos, obligaciones, transparencia y mérito.  
La Crónica de Hoy, (Sin firma), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/948252.html 
El Universal, (Pierre-Marc René y Ariadna García) 
http://www.eluniversal.com.mx/articulo/nacion/politica/2016/03/3/educacion-superior-debe-transformarse 
La Jornada, p. 37 (Laura Poy Solano) 
 
Crea el IPN un catalizador que remueve el azufre de petroleos 
La reducción de azufre en la fabricación de gasolina o diésel genera grandes cantidades de gases efecto 
invernadero y ante ello especialistas del Instituto Politécnico Nacional (IPN) crearon un innovador material 
catalítico que remueve este elemento, su fabricación tan sólo requiere de un día lo que representa una ventaja 
en tiempo y costo. El producto del IPN ayuda a que instituciones como Petróleos Mexicanos (Pemex) genere 
combustible con un contenido de azufre reducido. El material consiste en un catalizador compuesto de un 
metal de transición llamado molibdeno, que remueve azufre en gasóleo o diésel durante el proceso de 
hidrodesulfuración, que es la segunda etapa de la destilación del petróleo, señaló el doctor José Domingo 
Cuesta Leal, del Centro de Investigación en Ciencia Aplicada y Tecnología Avanzada (CICATA), Unidad 
Legaria. La innovación radica en una metodología de síntesis que se realiza en un sólo paso, por el cual es 
posible obtener un catalizador con mejores cualidades que los productos comerciales actuales. 
La Jornada Morelos, (Agencia ID), 
http://www.jornadamorelos.com/site/noticias/contraportada/crea-el-ipn-un-catalizador-que-remueve-el-azufre-
de-petroleos. 
La Jornada, p. 40 (César Arellano García) 
 
Saborizantes artificiales son riesgo para la salud: investigador 
El glutamato monosódico, utilizado para aumentar el sabor de los alimentos, representa un riesgo para la 
salud, alertó el especialista de la Universidad de Guadalajara (UdeG), Carlos Beas Zárate. En el marco de la 
X Semana del Cerebro Jalisco, agregó que la industria alimenticia "emplea glutamato monosódico como 
aditivo para aumentar el sabor de los alimentos, pero, según varios factores, representa un riesgo para la 
salud". En el evento organizado por el Centro Universitario de Ciencias Biológicas y Agropecuarias (CUCBA), 
indicó que dicha sustancia "genera excitotoxicidad, que daña o mata células o genera enfermedades 
neurodegenerativas como Parkinson, epilepsias, isquemias, entre otras". 
La Crónica de Hoy, (Notimex), http://www.cronica.com.mx/notas/2016/948083.html 
 
Contraloría del Estado investiga el programa 
Se Educa, el programa de becas suspendido por el Gobierno Estatal de Monterrey, es revisado por la 
Contraloría del Estado por supuestas irregularidades, aseguró este miércoles la secretaria de Educación, 
Esthela Gutiérrez Garza. La funcionaria estatal manifestó que actualmente no hay recursos en la 
administración para pagar lo que solicita la Universidad CNCI e indicó que se buscan otras alternativas de 
educación para quienes contaban con las becas. Gutiérrez Garza explicó que la administración pasada de 
Rodrigo Medina dejó un adeudo ante la Universidad CNCI, por lo cual se suspendieron las actividades. "No 
quisiera entrar en detalle, porque esto está en un proceso de averiguación en la Contraloría del Estado, lo que 
sí les puedo decir que lo que el Gobierno paga a CNCI por cada estudiante, se acerca mucho a las 
universidades privadas y lo que se está pagando aquí es el recurso para la educación de Nuevo León", 
apuntó. 
Milenio, (Syndy García) http://www.milenio.com/monterrey/Contraloria-investiga-programa_0_694130618.html 
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Gobernador de Guanajuato da tabletas a estudiantes 
El gobernador Miguel Márquez Márquez entregó 10 mil 905 tabletas con protector azul, color del Partido Acción 
Nacional (PAN), en el que milita, previamente a su cuarto informe de gobierno, que rendirá este jueves en las 
instalaciones del Parque Bicentenario. Los aparatos se distribuyeron entre estudiantes de la Universidad de 
Guanajuato, del Centro de Estudios Científicos y Tecnológicos, del Sistema Avanzado de Bachillerato y Educación 
Superior, Colegio Nacional de Educación Profesional Técnica y del Instituto Tecnológico de Estudios Superiores de 
Irapuato. 
La Jornada, p. 19 (Sin firma) 
 
Se instala el 18 de mayo la comisión organizadora del congreso del IPN 
El director general del Instituto Politécnico Nacional, Enrique Fernández Fassnacht, informó que la comisión 
organizadora del congreso de esa casa de estudios se instalará el 18 de mayo próximo, luego de que se acordaron 
las bases para emitir la convocatoria y se definió quiénes van a participar. En entrevista, luego de participar en la 
inauguración del foro La legislación mexicana de educación superior, convocado por el Senado y la Asociación 
Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies), afirmó que la realización del congreso 
politécnico será parteaguasen la historia de esa institución, fundada por el ex presidente Lázaro Cárdenas del Río. 
La Jornada, p. 38 (Laura Poy y César Arellano) 
 
Recibió la UNAM 8 mil propuestas para el plan de desarrollo 2015-2019 
Fueron más de 8 mil propuestas y comentarios los que los universitarios hicieron en torno al Plan de Desarrollo 
Institucional (PDI) 2015-2019 de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), el cual incluye desde 
políticas académicas hasta temas de seguridad y movilidad en los campus de la casa de estudios. Para que la 
comunidad pudiera manifestarse en torno al PDI, las autoridades de la UNAM abrieron una consulta en línea que 
cerró el lunes de esta semana. En un mensaje a los universitarios, el rector Enrique Graue Wiechers agradeció su 
participación, interés y propuestas constructivas, las cuales enriquecerán el proyecto de trabajo para los próximos 
años, presentado a la Junta de Gobierno durante el proceso de sucesión en la rectoría. 
La Jornada, p. 38 (Emir Olivares Alonso) 
 
Estalla huelga en CIAD; exigen seguridad social 
Integrantes del Sindicato Auténtico de Trabajadores del Centro de Investigación en Alimentación y Desarrollo (CIAD) 
–que laboran en áreas de Sonora y Sinaloa–, perteneciente al Conacyt, estallaron una huelga, debido a que no hubo 
una respuesta de la dirección del organismo, que encabeza Pablo Wong, a su demanda de que los afilien al Issste o 
al IMSS, pues no tienen seguridad social, y no les han otorgado el 3.5 por ciento de aumento salarial que les han 
dado a otros institutos. Sin embargo, apenas había transcurrido media hora de que habían iniciado el paro, cuando 
autoridades de la Junta Federal de Conciliación y Arbitraje declararon improcedente el estallamiento, por lo que los 
investigadores se ampararon y mantuvieron la huelga. 
La Jornada, p. 41 (Patricia Muñoz Ríos) 
 
Difícil que se gradúen quienes entran con puntaje mínimo a prepas más solicitadas 
Los estudiantes que lograron ingresar con un puntaje mínimo a las instituciones de educación media superior más 
demandadas tienen menos probabilidades de graduarse a tiempo que aquellos que no fueron admitidos y cursan el 
bachillerato en escuelas menos selectivas. Si son varones y asistieron a una secundaria pública el panorama 
empeora, según la especialista María Elena Ortega Hesles, de El Colegio de México (Colmex). Además de lo 
anterior, la mayoría de los jóvenes pobres eligen escuelas poco competitivas, señala Ortega Hesles en su tesis 
doctoral sobre el proceso de admisión a ese nivel educativo en la zona metropolitana de la Ciudad de México, 
trabajo por el que ayer recibió el Premio de Economía Joaquín Xirau Icaza, que otorgan El Colmex y Fundación 
Colmex. 
La Jornada, p. 37 (Blanca Juárez) 
 
Regresa 'Deslinde' en versión 'deluxe' 
Una herencia literaria que se creía perdida regresa a las estanterías 15 años después. La revista Deslinde fue 
presentada en una versión de lujo, en la que se invita a los lectores a tener un diálogo con escritores jóvenes y 
consagrados. Editada por la Facultad de Filosofía y Letras (FFyL) de la Universidad Autónoma de Nuevo León 
(UANL), esta revista cuenta con una tradición en la comunidad literaria de la región que se creía perdida. Ahora se 
reinventa gracias a ensayos, poesía, reseñas, traducciones y obra gráfica. Además de recuperar su propia tradición, 
la nueva Deslinde propone retomar el diálogo entre autores de una u otra generación, de quienes escriben poesía o 
reseñas. José Javier Villarreal, secretario de Producción Editorial de FFyL, refirió que para la nueva versión se 
rescató una tradición generada cuando el editor Miguel Covarrubias dirigía Deslinde, que era incluir textos de 
estudiantes con autores ya formados. La revista se compone por 360 páginas e incluye una amplia cantidad de 
autores, como Elsa Cross, Mauricio Montiel Figueiras, Gabriel Zaid, Víctor Barrera, Ofelia Pérez Sepúlveda, Roberto 
Kaput, Rodrigo Guajardo y Minerva Margarita Villarreal, por mencionar algunos. Se trata de la edición 71 de la 
"nueva época", para una publicación que se editará anualmente. 
Milenio, (Gustavo Mendoza Lemus) 
http://www.milenio.com/monterrey/Regresa-Deslinde-version-deluxe_0_694130619.html 


